

【アンケート 自由記述】

《内容の公開についての考え方》

- ① 記述内容については、原則として原文のまま公開しています。表現については、あくまでも記入者の主観であることを申し添えます。
- ② 特定の個人名・団体名が判別できる表現については割愛、又は一部修正しています。

<福祉/医療/保健 に関する意見>

- ◇共働きの世帯の育児を支援するシステムがあると良い。維持費のかかるハコ物施設は必要最小限として健全な財政としてほしい。
- ◇小さな子供がいても働けるように、保育園や幼稚園の他に病後児の子を見てくれるような支援センターがあると、とてもうれしいです。
- ◇町内の保育園と小中学校の交流を増やしてほしい。
- ◇眼科、耳鼻科、婦人科などの病院を町内にほしいと強く思います。
- ◇町による福祉施設の運営、特に高齢者や障害者用施設の充実
- ◇人口が増加する中で、病院の数が不足していると思う。特に産婦人科や小児科である。これからもこの地域は人口増加の傾向が続くのではないか。それなのに、女性が不安で子供が産めないのでは、どうやって住み良い町にできるのか、他の市町村の病院に頼らなくても子供が産め、育てられるシステムを考えてほしい。
- ◇おいらせ町だけではなく、全国的に少子化問題が取り上げられていますが、子育てがしやすい環境づくりを目指していただきたい。すべてにおいてお金がかかりすぎるので、公共施設の開放、児童手当金をあげるなど、将来をにやう子供達に給付していただきたい。
- ◇医療機関が少ない。
- ◇お年寄りの多い町で子供達とのふれあいの機会も多く町ぐるみの行事は、とてもいいことと思います。しかし、小児科のある病院がないので、八戸まで出かけるしかない。
- ◇児童館の開放、未就園児等の子育て支援センターの整備が必要である。
- ◇予算などの関係もあるかとは思いますが、介護、福祉サービスが今まで通り保てるようにしてほしい。

<教育/文化に関する意見>

- ◇子供達が安全に生活できる場、公園等の確保（下田町だけではなく）。教育のあり方の見直し（学力低下）。木ノ下小学校から何故木下中学校に行く生徒が少ないのか、町で話し合うべきではないか。学校に対する不満は大きいです。
- ◇図書館など文化的水準が低いので、もっと専門知識を勉強してほしい。本なども数少なく勉強不

足が手に取るように分かる。対応もとても悪い！悪いところは早めに改善してほしい！

◇木ノ下小地域の児童館の見直し、すばらしい児童館があるのですが、なぜか、私どもの地域は不便で、とても困っております。

◇小学校の登校は集団登校するべき。

<行政/財政に関する意見>

◇二分する行事等は、将来的にひとつにまとめてこそ、真の合併であると思われる。

◇大阪や夕張市のような政策だけは最低でもやめて下さい。

◇新しいおいらせ町は必要としない。要はいままでなすべきことが多々あったのに、見過ごしてきたことが沢山ある。新しいことに取り組む結果、やるべきことを忘れてしまうことの方が恐ろしい。

◇広域のため行政の実行効果が見えるような施策をとれるよう考えてほしい。おいらせ町としてまとまりがない気がする。

◇町の借金を減らす取り組みを行動で示すことが今一番重要である。

◇事業所の誘致をして働ける場所の確保をしてほしい。また、事業支援を検討して下さい。本所と分所の事業内容を同等にしてほしい。本所まで行く方法・時間がない。特に老人は大変。

◇ホームページ等への住民からの意見や要望、それに対する町の意見や回答を広報でも知らせてほしい。

◇おいらせ町になってからサービスレベルが下がったように感じる！！おいらせ町になってから、小中学生の部活動等におけるフォローが少ない。下田地域への公共事業の比率が高いように感じる。子供達が利用できる施設がもう少しあった方がいい（老人用と同等に）。

◇行政財政改革の推進、特に議員の定数と報酬の削減

◇おいらせ町になりましたが、旧百石町などが行事等広報新聞 PR など目立っているように思いません。旧下田町はとても地味になっているのでは？どうしてでしょうか。

<環境/自然保護に関する意見>

◇今まで以上に農薬使用の管理と監視に力を入れてほしい。

◇町のスローガンと現実が違っている。どんどん美しい自然が失われている。無秩序住宅地。自然を大切にしたい田園都市づくり→現実、虫食い状態のパチンコの町化している。

◇少ない経費で大きな効率を得られるように工夫し、箱物の建設（新たに）は控えて、あるものを便宜をはかり、使ってほしい。自然を保護し緑とうるおいのある町、魅力ある町づくりに励んでほしい。

◇緑をふやしてほしい。前みたいに。でも人が増えているので無理だと思いますが。

◇今、町が推進している「あいさつ」と「ゴミ」の運動で「ゴミ」は具体的にどのようにしていくのか、早急に示していかなくてはならないと思います。年一回だけではなく、全体として3～4回、各種団体で、ゴミ拾い等をした場合に何か補助を出すとか、町民全体が真剣に考えるような

対策をとるようにしたいです。「おいらせ」を名乗る以上、「きれいな町」は鉄則です。

<社会資本整備に関する意見>

◇本村町内から近隣の町内に移動する道路の整備

◇町の区画整備はいったいどうなっているのか疑問。畑と林、宅地がデタラメに入り組み、道路はせまく、今どき砂利道など考えられない。勝手に畑の地主が住宅や宅地開発をするのは、全面的に中止するべきでは。宅地の乱開発等、この状態を放置しておいたらいったい将来どうなるのか？文句が出ないのは、転入者がいないため。みんな呆れている。

◇町民に本当に必要なものを考えて資金運営してほしい。町のシンボルなどではなく、公共施設等の充実を！！

◇私どもの班内では約20年の住居歴があり、住宅も多数あり、かつ、8年程度前に土地の所有者である不動産会社殿より町へ寄託され、上申も致しましたが未だ舗装されるに到っておりません。町も多数の対応で大変なことと思いますが、早期に環境改善がされ、より住みやすい町へと変革頂けます様、御尽力願えれば幸いです。

◇歩道が狭くて学校の行帰り危ないと思う。もっと外灯を増やした方がいいと思う。公園の遊具を点検して危ないものは撤去した方がいいと思う。何かあった時では遅いです。うちの子供も箱形ブランコでケガをしたことがありました。役場の方は、親がちゃんとみてないからだと言いましたが、見ている子供は突然何をするか分からないので、安全な遊具を公園に置いてほしい。

◇生活道路を優先して整備してほしい。雨がふると水がたまり水の中を漕いで通る生活をしていません。一度舗装すると10年以上はもつかと思われまます。ぜひ、舗装していただきたい。アンケート調査の主旨とは違うかも知れませんが、よろしくをお願いします。

◇公道が狭い。歩道がないところが多い。住宅道路の整備が必要。杉林だけではなく雑木林が必要。道路は縁石ではなく、ガードレールが必要。住宅地にも縁地公園があった方がいい。畑が宅地に転用されています。

◇水道料が高い。わざわざ八戸から供給する必要はない。下水の整備がおそい。若葉通りから木ノ下小学校へ行く道に歩道と信号をつけてほしい。

◇北部地域には公園が全然ありません。大きい公園を複数の町内会でも使う形でも良いので公園を作ってください。あと、道路状況も良くないです。子供や老人が多い地区なのに、危険箇所が多いです。町民に「不満足調査」を実施して、町民がなにを望んでいるか調査してほしい。

◇小、中、高生が利用する施設がない。屋内練習場（五戸ドームのような）や屋内プール（福地のバーデハウスなど）がほしいと思います。地元がない為、わざわざ他の町に行って利用している状況です。

◇学童の通路が狭くて冬道など危ない。整備をしてほしいです。

◇公園を沢山作ってほしい

◇現在はJRですが、青い森鉄道になったら、下田・向山の駅の位置を国道45号線に近い位置に統合しそこを起点として町内の公共交通の見直しをしてはいかがでしょうか。

◇米軍住宅がどんどん増えておりますが、これらの道路の街灯がなく夜間の犯罪の発生の恐れがあります。

◇里山の多い恵まれた環境・人と人とのつながりの強い町。生活に必要な交通機関・医療施設・文化・運動施設の充実した町になってくれたらなあと思います。

<町長/議会/役場職員に関する意見>

◇町の公約をきちんと示し、年間毎にきちんと評価すること。町長、議会のなれ合い、特に議員の職責に対する自覚がほしい。財政についても、まず、自分達で努力が目に見える形で示してほしい。

◇議員は町民とのパイプ役となり、町の活性化につくしていただきたい。旧町のこだわりを捨て前進あるべき町にして下さい。

◇先日、ひとり親医療費の申請にいったり来ましたが、仕事の途中でいそいでいました。下田町の時は対応もよく、「変更がなければこちらで記入しておきます」と、親切だったのに、おいらせ町になったら担当も変わったらしく、全部書いて下さいと不親切でした。町民のためにもっと親切な人をお願いします。

◇役場職員の対応をしっかりとしてほしい。あいさつや対応が悪い人が一人でもいれば町の体質が悪くなる。

◇議員は町のこと、町民のこともっと真剣に考えてほしい。職員は公職についていることを自覚し、もう少し仕事をきちんとしてほしい。

<その他の意見>

◇町の中心がはっきりしていない。夏祭りの合同実施を。

◇しっかり仕事をして下さい。

◇ひとりのルール違反がみんなの気持ちをいやにする。何ごとも町と住民が真剣に取り組み協力する姿勢が大切であると思います。

◇だんだん人が増えて道路が整備されるが、スピードを出して走る車が多くなり、安心して歩いたり暮らしていくのが不安。

◇これから定年退職する方がたくさん増えると思います。定年になってからも自分を生かせる場や、心配なく暮らしていける未来を作ってあげてほしいです。

◇特にないが交通マナーの向上

◇インターネットなどで、良い町のアピールをして、自然の多いメリットを生かして、他県から移住したくなるような環境施設（マンション）などの展開も良いと思います。

◇下田駅付近に商店がほしい。コンビニのような店でも良い。

◇町道であるにもかかわらず、雪の除雪が行き届いていない場所があり、子供やお年寄りなど大変困っている時がありました。（除雪車が入れる場所なのに除雪されていない為）今一度、徹底し

ていただき確認しながら住み良い町づくりを目指して頂きたいと思います。また、若者にも理解しやすい町政を目指して頂きたいです。

◇高齢者には交通手段がもう少し便利な方がいい。